

La publicité qui choque

DIPLOMATIE

Après l'UDC, c'est une organisation juive qui utilise les photos de Micheline Calmy-Rey pour dénoncer son voyage en Iran

■ Textes: Fabian Muhieddine
fabian.muhieddine@edipresse.ch

La Suisse finance le terrorisme islamiste! L'accusation est grave. Et la publicité qui la relaie est diffusée aujourd'hui dans la presse suisse, mais surtout dans les grands journaux américains comme le *Wall Street Journal*, le *Herald Tribune* ou encore le *New York Times*.

C'est l'Anti Defamation League, une puissante organisation qui défend les intérêts juifs dans le monde, qui

«Ceux qui nous font joyeusement la morale ferment les yeux quand ça les arrange»

Jean-François Steiert, conseiller national (PS/FR)

orchestre savamment cette campagne anti-Micheline Calmy-Rey.

«C'est choquant et inconvenant», commente Didier Berberat (PS/NE). Et même

si, hier, les socialistes étaient gênés par cette nouvelle affaire autour du voyage de Micheline Calmy-Rey en Iran, ils faisaient bloc derrière leur conseillère fédérale. «Bien sûr qu'il faut lutter contre le terrorisme, ajoute le Neuchâtelois, mais je vous signale que les Etats-Unis achètent bien du pétrole à certains pays arabes qui ont un rôle ambigu en matière de terrorisme.»

■ «Pas anodin»

Même son de cloche du côté de Jean-François Steiert (PS/FR): «Je vous rappelle que les Etats-Unis n'ont pas hésité à déclencher des guerres pour assurer leur approvisionnement en produits pétroliers. Ceux qui nous font joyeusement la morale ferment les yeux quand ça les arrange.»

«Cette campagne est excessive et pleine d'amalgames», ajoute même Martine Brunshwig Graf (lib./GE), qui avait pourtant été l'une des plus virulentes à condamner le voyage de la ministre des Affaires étrangères en Iran.

Mais l'élue genevoise enchaîne: «Qui sème le vent récolte la tempête: ce n'est plus une question de fond mais d'image.» Le vote? «Non, le sourire que Miche-

Cette annonce qui s'en prend violemment à la Suisse et à Micheline Calmy-Rey est publiée aujourd'hui dans la presse helvétique et dans les grands journaux américains. DR

QUI D'AUTRE PROFITE DU CONTRAT ÉNERGÉTIQUE DE €20 MILLIARDS QUE LA SUISSE A SIGNÉ AVEC L'IRAN?

- LES LANCEURS DE MISSILES DU HEZBOLLAH AU LIBAN
- LES ATTAQUANTS SUICIDES DU HAMAS À GAZA
- LE PROGRAMME D'ARMEMENT NUCLÉAIRE IRANIEN
- LES GROUPES TERRORISTES EN EUROPE ET PARTOUT DANS LE MONDE

Tout en poursuivant ses intérêts économiques, la Suisse finance le premier Etat-sponsor du terrorisme dans le monde. Chaque Suisse devrait être choqué que son gouvernement finance un régime iranien qui viole sans pitié les droits fondamentaux de millions de ses propres citoyens, en particulier ceux des femmes et des minorités ethniques et religieuses.

L'année dernière la Conseillère fédérale Micheline Calmy-Rey a déclaré que «la lutte contre le terrorisme est à nos yeux une priorité.» Mais Madame la Conseillère fédérale,

LORSQUE VOUS FINANCEZ UN ETAT TERRORISTE, VOUS FINANCEZ LE TERRORISME.

www.adl.org
Glen S. Lewy
Président
Abraham H. Foxman
Directeur
ADL

line Calmy-Rey arbore sur les photos. Je vous rappelle que la visite a eu lieu en pleines élections iraniennes... J'espère que le gouvernement suisse se rendra compte que ce qui s'est passé n'était pas anodin.»

Une question persiste: quel impact aura donc cette publicité? Selon Yvan Perrin (UDC/NE), «les Etats-Unis ont déjà prévenu que nous représentions encore leurs intérêts en Iran. Et quand on insiste comme eux sur le «en-

core», ça veut dire qu'ils cherchent déjà un remplaçant. Pour la visibilité que recherche Micheline Calmy-Rey, c'est gagné!»

En termes d'image, les prévisions ne sont pas plus réjouissantes. «En Suisse, il y aura un mouvement de soutien: on n'aime pas les attaques qui viennent de l'étranger. Mais, aux Etats-Unis, il y aura forcément un effet négatif», déclare Louis Perron, politologue suisse qui a travaillé outre-Atlantique.

Comment y remédier? «Il ne faut pas prendre ce problème à la légère, répond le spécialiste. Le Département fédéral des affaires étrangères devrait communiquer le plus possible et défendre sa position selon laquelle le contrat gazier est conforme aux résolutions de l'ONU.» On voit pourtant mal le DFAE se payer une contre-publicité dans les journaux américains. «Oui, mais l'ambassadeur suisse aux Etats-Unis pourrait être envoyé sur les grandes chaînes d'information comme CNN ou Fox News.» Reste à attendre l'invitation des journalistes américains... ■

«Cette pub correspond pas aux faits»

«Le Département des affaires étrangères constate que les reproches et les critiques adressés à la Suisse au titre d'une campagne menée Anti Defamation League ne correspondent pas aux faits.» Hier, en début de soirée, les services de Micheline Calmy-Rey ont réagi à l'attaque de l'organisation juive. «Ce contrat signé avec une entreprise privée suisse est pleinement conforme aux sanctions de l'ONU et même à la législation américaine», a ajouté Lars Knuchel, porte-parole de la ministre des Affaires étrangères. Il a aussi rappelé que plusieurs pays ont un volume d'échanges commerciaux avec l'Iran bien plus élevé que la Suisse. «C'est commencer par l'Union européenne, suivie du Japon et de la Chine. Quant aux principaux acheteurs de pétrole iranien? Le Japon et la Chine. Mais on compte aussi la France, l'Italie et la Grande-Bretagne parmi les dix premiers.»



Le voyage de Micheline Calmy-Rey en Iran et sa rencontre avec le président Ahmadinejad n'en finissent pas d'être exploités.
FP/Alfi Agharabie